

L'Indépendant, 24/11/22

Neiges catalanes : le compte à rebours de la saison est lancé, premières descentes prévues le 2 décembre à Font-Romeu



Le bas des pistes des Angles ce jeudi 24 novembre. - Fred Berlic

La neige est attendue de pied ferme sur les pentes des stations de ski des neiges catalanes. Les prévisions météo laissent présager de nouvelles chutes de neige la semaine prochaine accompagnées d'une chute des températures. De quoi consolider une première petite couche tombée cette semaine et de se tourner "durablement" vers la saison d'hiver 2022-2023 en Cerdagne Capcir. Tour d'horizon.

Pour l'instant, il n'y a pas encore beaucoup de neige sur les massifs au-dessus de 1 600 mètres. Il ne fait pas non plus encore très froid. C'est normal, nous ne sommes qu'en novembre. L'hiver ne démarre que le 21 décembre et les stations de ski catalanes se préparent "sobrement" à une ouverture le premier week-end de décembre. Comme d'habitude, ou presque. Aux Angles, la date de mise en route des remontées mécaniques n'est pas encore entérinée. Elle dépendra des conditions météorologiques des prochains jours. *"On attend la semaine prochaine pour valider le jour-J mais nous ne sommes pas inquiets, on finit les préparatifs de la nouvelle saison qui devrait démarrer autour du 3 décembre, comme l'an dernier"*, explique Jérôme Meunier, directeur de la station des Angles. Au vu du paysage observé jeudi matin au pied des pistes, il ne manque pas grand-chose en tout cas pour donner le top départ de la saison 2022-2023.



Les remontées mécaniques à Formiguères ce jeudi 24 novembre 2022.

À quelques bosses de là, sur les pentes de Font-Romeu et de Pyrénées-2000, la décision est en tout cas déjà prise : *"On ouvre le 2 décembre"*, annonce Jacques Alvarez, directeur des stations du groupe Altiservice dans les Pyrénées-Orientales. *"Nous avons travaillé la neige tombée ces derniers jours, dans les 15 centimètres environ et qui constitue une première sous-couche que nous avons complétée avec notre neige de culture. Comme il commence à faire froid, le timing est parfait et les conditions devraient être encore plus favorables encore avec des températures négatives et le retour de la neige la semaine prochaine"*, explique encore Jacques Alvarez. Avec dans l'idéal, *"une ouverture de la moitié des pistes de Font-Romeu et "P2" dès le week-end des 3 et 4 décembre"*.



Le domaine skiable de Cambre d'Aze. @trio

Avec un petit peu de chance, l'ensemble des stations catalanes pourrait tourner normalement dès le jeudi 8 décembre, jour de la Puríssima chez nos voisins catalans, synonyme d'une première entrée de trésorerie bienvenue dès le début de la saison. La météo de la semaine prochaine sera décisive.

Neige de culture : un hiver sous le signe de l'écoresponsabilité

Sur les pistes de Trio (Formiguères, Cambre d'Aze, Porte-Puymorens), on scrute attentivement les radars météo. Car les conditions actuelles ne permettent pas encore de donner de date d'ouverture. *"On est prêts à ouvrir sur les trois sites"*, confirme Eric Charre, le directeur des stations. *"Mais nous ouvrirons lorsque la couche de neige naturelle sera suffisante"*, poursuit-il. Pas question en effet de déroger aux principes de sobriété énergétique avancés dès le mois de septembre face à la flambée des prix de l'électricité. *"Il n'est pas question d'avoir un fonctionnement énergivore. Nous avons de la neige de culture mais elle ne sert que d'appoint ou de complément pour optimiser les conditions de ski. Nous voulons être écoresponsables et nous le faisons."* Dans ce contexte, il faudra encore patienter pour aller skier sur les pentes de Formiguères. Mais pas forcément longtemps. *"Tout dépend donc de la neige qui va tomber la semaine prochaine. Si on peut ouvrir pour la Puríssima (du 8 au 10 décembre, NDLR), tant mieux, mais on garde surtout dans le viseur les vacances de Noël"*, indique encore Eric Charre.

Nul doute qu'avec des canons à neige qui tournent à plein régime, la saison pourrait déjà démarrer, au moins sur la moitié du domaine. Mais cet hiver, la

sobriété domine. Au Puigmal aussi où l'on ne préfère pas s'avancer non plus sur une date ferme, écoresponsabilité oblige. *"On s'était fixé une ouverture le 2 décembre avec déjà une cinquantaine de forfaits vendus mais au vu des conditions d'enneigement naturelles, on prévoit plutôt d'ouvrir la semaine du 9 décembre mais qui sait, s'il neige beaucoup d'ici là, et on l'espère, on ouvrira avant"*, confirme Samuel Nguyen, le directeur du Puigmal.